

# 2020

El municipio

# Índice

- 14.07.2020 ¿Qué protesta y qué policía construiremos en Guadalajara? <https://bit.ly/2NuQlns>.....3
- 02.06.2020 ¿Qué necesita México hoy del PAN? <https://bit.ly/3oksHqK>.....5

# Qué protesta y qué policía construiremos en Guadalajara?

14.07.2020

Hay que decirlo claro: los hechos de violencia registrados en la capital de Jalisco durante la jornada de manifestaciones para exigir justicia por el asesinato de Giovanni López, presuntamente a manos de policías municipales de Ixtlahuacán de los Membrillos, sólo exhiben las carencias con las que el personal policiaco opera día con día. Carencias que no se limitan a lo material, sino que, sobre todo son visibles en la falta de capacitación en materia de derechos humanos y uso de la fuerza.

Las imágenes en redes sociales documentaron abusos de autoridad como: detenciones arbitrarias, uso excesivo de la fuerza, decomiso de celulares, portación de arma de fuego y agresiones a la prensa.

Durante el enfrentamiento entre policías y manifestantes se observaron elementos municipales que carecían de equipo de seguridad como cascos y escudos, lo que aumentaba exponencialmente el riesgo de sufrir heridas por los objetos arrojados por la turba.

El policía de Guadalajara, Rodolfo Esaú Velarde, quien sufrió quemaduras de tercer grado, así como cada una de las escenas de violencia son imágenes claras del riesgo, que representa la omisión y el abandono de las autoridades a las corporaciones policiacas.

¿La culpa es de los policías? Contundentemente no. De sobra sé que las mujeres y los hombres que conforman las corporaciones policiacas municipales y estatales arriesgan su integridad con el fin de salvaguardar la seguridad de los demás.

Es difícil pensar que alguien dedique su vida a esta profesión sin el móvil de la vocación de servicio. Para que Guadalajara tenga policías municipales con arraigo a la corporación y sus valores, es factor clave que se cuide a los elementos mediante un servicio profesional de carrera, evaluaciones periódicas que les permitan ascender en el escalafón de la corporación, prestaciones, salarios competitivos, capacitaciones constantes en derechos humanos, uso legítimo de la fuerza, protección de su integridad, entre otros.

Desde nuestro papel, generemos acciones que faciliten la configuración de la gobernanza, de nuestro sistema político, de nuestro sistema económico, y –paralelamente– implementemos en nuestra vida espacios generadores de un tejido social fuerte, pacífico, con menor desigualdad y constructor de bienestar. Ya sea desde el espacio público, privado o desde lo principal: nuestras casas.

La protesta está encaminada a solucionar contextos complejos, problemas puntuales y propios de una determinada comunidad. Fortalece las acciones colectivas y el valor civil para sobreponerse a ellas.

Toda expresión del esfuerzo local es para resolver una situación concreta pero, al mismo tiempo, tienen la capacidad de incidir en las políticas públicas locales. Importante que la protesta retome precisamente lo que hemos recogido en la performatividad –un concepto fundamental en los estudios de Cultura de Paz–, desarrollado por John Langshaw Austin e implementado por la feminista Judith Butler, quienes están siempre dinámicamente constituyendo, construyendo y realizando.

Precisamente una consideración compleja del concepto de performatividad es que no se queda en su mero carácter constitutivo o de construcción social, sino que insiste, como hemos dicho, en las responsabilidades que asumimos y los compromisos que tenemos unos seres humanos con otros, por lo que nos decimos, hacemos y callamos.

<http://elmunicipiodigital.com/municipios/que-protesta-y-que-policia-construiremos-en-guadalajara/>

# ¿Qué necesita México hoy del PAN?

02.06.2020

El recuento de pérdidas no deja lugar a dudas: el PAN no retomará su rumbo con simples estrategias electoreras. Tomó más de medio siglo alcanzar los primeros grandes triunfos y ahora el camino no podrá cubrirse sin una verdadera reforma estructural y sin la consolidación de una plataforma que permita un equilibrio entre la preservación de sus principios fundamentales, con valores jurídicos y morales, y un acelerado proceso de comprensión de la realidad presente y de los cambios que permitan una sociedad igualitaria en todos, absolutamente todos los sentidos.

Abrir mucho más la mente y dejar atrás criterios dogmatizantes, como si estuviera en el siglo XVIII que ya no son parte del interés general. Acción Nacional debe rescatar las voluntades que extravió a la sombra de sus propios errores y de una condición básica que ha conducido a que pierda espacios incluso en territorios en que llegó a mantener una prologada hegemonía: su escasa capacidad de adaptarse a los nuevos tiempos y de aplicarse más en asimilar transformaciones sociales. El entendimiento y contacto con los sectores vulnerables, menos favorecidos y más amplios de la población.

Se debe intensificar la defensa de los valores universales, pero priorizar el orden de ellos de acuerdo a la realidad algunas veces lacerante de distintas comunidades. Las prioridades de la gente han cambiado.

Es importante que se siga con valores cristianos, no hay que renunciar a ellos pero no hay que confundir con los intereses de un sector de la Iglesia (la conservadora) que le interesa mantener el status quo. Las alianzas que se han dado entre instituciones y personajes han generado daño en la imagen de ambas organizaciones, no le hace bien a ninguna.

Se necesita elaborar estrategias en el lenguaje que permita expresar claramente las ideas prioritarias a impulsar, para evitar caer en las frases recurrentes que sólo siguen encasillando al partido con las mismas ideas del pasado. Un partido renovado implica generar nuevas caras y aprovechar la jerarquía obtenida a los que ya tuvieron la oportunidad y por sus hechos se lo ganaron, ellos deben de asumir el rol que hoy les toca, aprovechar las experiencias y éxitos que impulsen nuevas expresiones y liderazgos.

Para muchos los resultados desfavorables obedecen primordialmente a la decepción y a la apatía también entre votantes a los que los programas panistas resultan de poco interés.

Es importante una verdadera convocatoria a la revisión de la plataforma del partido, pero, esta vez, tomando en cuenta las opiniones, juicios y puntos de vista de la población en general, no sólo la simpatizante del partido. A la pregunta sobre ¿qué partido queremos?, hay que socializar la respuesta, que motive a afiliados y simpatizantes, pero no solamente quedarnos en el confort de los partidarios habituales. No qué opina el PAN del PAN sino qué opina del PAN todo México.

Hay mucho trabajo por hacer dentro de un régimen que lleva al país al autoritarismo de Estado. Aprovechar la coyuntura histórica, como lo ha hecho el PAN en otras épocas en las que la autosuficiencia constituyó en la práctica una disfrazada dictadura.

Corresponde al PAN ser quien pueda ser la verdadera esperanza de este país.

Realizar una reforma política y social en la que, por ejemplo, se lleve hacia una auténtica democratización de los sindicatos y que no se cambie un corporativismo por otro, como se está intentando actualmente.

Lo mismo preservar el Municipio libre y la soberanía de los estados, que tienden a ser sometidos por las imposiciones del gobierno federal. Hoy 3/4 partes de la población en México vive en las ciudades, muchas de ellas metrópolis, como partido impulsemos políticas que nos lleven a generar un cuarto nivel de gobierno que solucionen los problemas y coordinen acciones.

Y, sobre todo, garantizar la división de poderes, lo que implica impedir que el país se sumerja en el predominio del Ejecutivo que controla el Legislativo y que ataca por todos los flancos la independencia del Judicial.

El PAN tiene mucho qué hacer para garantizar las libertades, para permitir el genuino progreso social y económico, para evitar que sigan los amagos y ataques a la Constitución y a las leyes.

[http://elmunicipiodigital.com/opinion/que-necesita-mexico-hoy-del-pan /](http://elmunicipiodigital.com/opinion/que-necesita-mexico-hoy-del-pan/)